



HB 2626 **CONFIDENTIEL**

Genève, le 18 octobre 2012

**Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères
et de la Coopération**

Destinataire principal : Cabinet/MD/SG.

Copie : DG8/1.

Objet : Campagne de M. Athar Sultan Khan, Chef de Cabinet du Haut Commissaire pour les réfugiés, pour succéder à M. Christopher Ross.

J'ai l'honneur de vous informer que M. Athar Sultan Khan, Chef de Cabinet du Haut Commissaire pour les réfugiés, mène actuellement une campagne discrète pour promouvoir sa candidature potentielle pour succéder à M. Ross.

Il a, ainsi, saisi l'opportunité de la réunion du Comité Exécutif du HCR, tenue à Genève en octobre dernier, pour approcher la délégation américaine, présidée par Anne C. Richard, Secrétaire d'Etat Adjoint pour la Population, Réfugié et Migration, pour lui faire part de son vif souhait de succéder à Ross, au cas où la mission de Ross viendrait à terme.

Pour sa part, M. António Guterres, Haut Commissaire pour les réfugiés, aurait soutenu informellement sa démarche auprès de la délégation américaine, qui a pris note des atouts de M. Khan, notamment:

- Sa profonde connaissance de la complexité du dossier du Sahara marocain, qu'il gère étroitement avec le Bureau Mena, au HCR, à partir du Cabinet du haut Commissaire.
- Son expérience sur le terrain, la gestion du dossier de Tindouf, durant son passage à Alger à la tête du Bureau du HCR de 2000 à 2002.
- Ses excellentes relations avec toutes les parties.
- Sa gestion du dossier des CBM, depuis leur lancement et la réussite des trois réunions d'évaluation de ce programme en 2011 et 2012.
- Ses relations avec les hauts responsables du Secrétariat de l'ONU, en charge du dossier du Sahara.
- L'appui dont il bénéficie de la part du Haut Commissaire, pour occuper ce poste.
- Son pays serait disposé à l'appuyer.

Enfin, M. Khan va se rendre, la semaine prochaine, à New York, dans le cadre des travaux de la 3ème Commission de l'Assemblée Générale et va profiter de cette présence pour promouvoir discrètement sa candidature.

La candidature de M. Khan, au cas où elle se formaliserait, serait importante pour notre pays, pour plusieurs raisons :

- * la personnalité modérée et consensuelle de M. Khan, conjuguée à l'estime et le respect qu'il nourrit à l'égard de notre pays.
- * la bienveillance subtile dont il a toujours fait preuve à l'égard de notre Cause nationale.
- * sa traditionnelle approche de dialogue franc, de recherche de compromis, ainsi que son rejet de toute confrontation. Ce qui a contribué à neutraliser l'activisme anti-marocain du tunisien Radhouane Nouicer.
- * son background fondamentalement humanitaire - non politique et encore moins des droits de l'homme-.
- * sa démarcation par rapport à l'approche de médiation anglo-saxonne, en général et de Ross, en particulier.

Très haute considération



Ambassadeur,

Représentant Permanent

Amr HILAË